

Comment fête-t-on Noël à Bethléem ?

Noël est la fête patronale de la ville de Bethléem : toute la population - aussi bien les chrétiens que les musulmans - y participe, chacun à sa manière. Ce jour-là, on est d'abord Palestinien et / ou Bethléémite. Parmi les nombreux visiteurs, on ne peut guère distinguer les pèlerins des touristes. C'est évidemment un temps fort pour les boutiquiers en tous genres d'articles commémorant l'événement. Et pendant une bonne partie de la nuit du 24 on chantera et dansera sur la Place de la Mangeoire, devant l'église de la Nativité.

Suivant les années, le gouvernement israélien délivre des permis d'entrer à Bethléem aux chrétiens du pays, voire de la Bande de Gaza. A l'extérieur, la fête rassemble chrétiens et musulmans. Pour les chrétiens, les célébrations ont lieu dans les églises, les communautés religieuses et les institutions (qui ont souvent une chapelle).

Avec deux points forts :

- L'allumage du sapin sur la Place de la Mangeoire, avec manifestations artistiques et musicales dans la première semaine de l'Avent.
- Le cortège du 24 décembre : le patriarche latin de Terre sainte est accueilli à l'entrée de la ville, où il reçoit « le petit Jésus », qu'il porte jusqu'à l'église de la Nativité, précédé d'un cortège composé de toutes les organisations sportives et des mouvements caritatifs, scouts et associations de jeunes, de la ville et des environs, et toutes les cliques de fifres et tambours. La foule se masse pour voir le cortège qui dure près de deux heures.

Le Patriarche célèbre ensuite la messe de minuit, à laquelle en général participent le président de l'Autorité palestinienne quelle que soit sa religion et le maire de la ville obligatoirement un chrétien (suite à une décision de Yasser Arafat, toujours respectée).

Le Noël orthodoxe (fidèle au calendrier julien) a lieu une quinzaine de jours plus tard, début janvier ; mais bien qu'ils soient quantitativement plus nombreux que les chrétiens de rite latin, les chrétiens des rites orientaux sont beaucoup moins nombreux, car la population privilégie le 24-25 décembre.